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Alunos do 3º ao 9º ano do 
Ensino Fundamental realizaram 
a Prova São Caetano. O teste, 
unificado para toda a rede, foi 
criado para permitir um diag-
nóstico do nível de aprendizado 
dos estudantes da cidade.
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CinemaS.Caetano
Pesquisa feita pela USCS no 

primeiro semestre de 2013, 
revela que o Grande ABC conta 
hoje com 72% dos domicílios 
com acesso à internet em casa. 
Em comparação com dez anos 
atrás, o aumento é de 123%.
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Região
Estreia neste final de se-

mana, nos cinemas da região, 
a animação Meu Malvado 
Favorito 2, que tem a volta do 
ex-vilão Gru e os divertidos 
Minions. Filme terá cópia du-
blada e também será em 3D.

Prefeitos assinam convênio para as
obras da Linha 18-Bronze do Metrô

O governador Geraldo Alck-
min anunciou ontem, dia 04 de 
julho,  o lançamento da consulta 
pública para o edital da PPP 
(Parceria Público-Privada) que 
prevê a construção da Linha 
18-Bronze do Metrô.  

Estiveram presentes na so-
lenidade o secretário dos Trans-
portes Metropolitanos, Juran-
dir Fernandes e os prefeitos de 
São Paulo, Fernando Haddad; 
Santo André, Carlos Grana; São 
Caetano do Sul, Paulo Pinheiro 
e de São Bernardo, Luiz Mari-
nho, que assinaram convênio 
com o Governo do Estado.

A Linha 18-Bronze será 
construída pelo sistema mo-

notrilho, em investimento 
total de R$ 3,5 bilhões, sendo 
55% custeados por esferas 
públicas e o restante pela 
iniciativa privada. Na primeira 
fase, a linha 18 atenderá os 
municípios de São Paulo, São 
Caetano do Sul, Santo André 
e São Bernardo do Campo. Ela 
terá como pontos de parada as 
estações Tamanduateí, Goiás, 
Espaço Cerâmica, Estrada das 
Lágrimas, Praça Regina Ma-
tiello, Instituto Mauá, Afon-
sina, Fundação Santo André, 
Winston Churchill, Senador 
Vergueiro, Baeta Neves, Paço 
Municipal e Djalma Dutra.

Página 6 A linha será construída em monotrilho e ligará as estações Tamanduateí, em São Paulo, a Djalma Dutra, em São Bernardo do Campo

Uma sondagem realizada 
pelo Datafolha em 27 e 28 
de junho indica que 65% dos 

entrevistados se disseram 
favoráveis à organização da 
Copa do Mundo de 2014 no 

Brasil.  O percentual de aprova-
ção é maior nas regiões Norte e 
Centro-Oeste. Página 8

Pesquisa indica que 65% são
favoráveis à realização da
Copa do Mundo no Brasil

Festival de Paranapiacaba
começa no dia 13 de julho

O 13º Festival de Inverno 
de Paranapiacaba começa 
no dia 13 de julho, com uma 
série de novidades. Nesta 
edição, o palco dos principais 
shows será instalado ao lado 
do Antigo Mercado. Uma 
das principais atrações do 
festival, será o cantor Ivan 
Lins (foto), que se apresenta 
no dia 27 de julho.
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São Caetano ganha seis
novos ônibus adaptados

A frota de 51 ônibus que circulam pelas oito linhas municipais de São Caetano 
do Sul, ganha o reforço de seis veículos adaptados a portadores de deficiências 
físicas. Com a aquisição, feita pela Viação Padre Eustáquio (Vipe), empresa que 
opera o sistema, 90% do coletivo passa a ser acessível, com elevadores para 
cadeiras de rodas e rampas de acesso. Página 3
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População dá contribuições ao 
Plano Plurianual 2014-2017

Rosana Maiotto pode deixar o PSD
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Editorial

O PREFEITO RESPONDE

Envie sua pergunta, que o  prefeito responde!
Morador de São Caetano, se você tem alguma pergunta sobre a sua cidade envie através 
do e-mail prefeitoresponde@jregiao.com.br que o prefeito Paulo Pinheiro irá responder.

Sr. prefeito acho um desperdício contratar a Cláudia Leite para comemorar seja o que for. Já que é para 
por a casa em ordem, este dinheiro viria muito melhor e a população agradeceria mais se fosse investido nos 
postos de saúde ou nas escolas que estão sem uniformes e sem verbas para comemorar as festas juninas, 
que estas sim, são para o povo de São Caetano do Sul. Poucas pessoas da cidade vão a estes eventos, na 
realidade, quem mais aproveita não é daqui. - Maria Victoria Fernandez

 Cara Maria Victoria, a Prefeitura de São Caetano do 
Sul não vai contratar o show da cantora Cláudia Leite 
para o aniversário da cidade. Estamos fazendo um gran-
de esforço para colocar a casa em ordem, por isso, neste 

ano teremos um calendário de festejos mais focado em 
atrações locais. Para o grande espetáculo de aniversário, 
parcerias serão firmadas para que tenhamos uma festa 
condizente com a grandeza de nossa cidade.

Qual a relevância do recesso
parlamentar no meio do ano?

Manchetes na mídia regional dando 
conta de que os prefeitos poderiam levan-
tar o recesso legislativo, para aprovação 
de alguns projetos urgentes, pegaram de 
surpresa os eleitores desavisados sobre 
as “férias” concedidas aos vereadores no 
mês de julho. Não havendo a “interferên-
cia” do Executivo, sessão ordinária, agora, 
só no mês de agosto.

Na região, somente os vereadores de 
Diadema se reúnem na primeira quinzena 
de julho, pois, por meio de um projeto de 
lei aprovado na Câmara, há dez anos, o 
recesso foi reduzido pela metade. 

Antes que a “tropa de choque” saia 
em defesa desse “merecido descanso” aos 
parlamentares, é bom que se diga que está 
tudo dentro da lei, de acordo com as leis 
orgânicas dos municípios e os respectivos 

regimentos internos das câmaras.
Mas, perguntar não ofende: qual é a 

relevância desse recesso no mês de julho? 
Afinal, os próprios parlamentares – al-
guns, é verdade – já se anteciparam em 
publicar em jornais, sites e redes sociais 
que “continuam dando expediente, que 
os seus gabinetes estão abertos para a 
população”. Os assessores estão traba-
lhando e as estruturas administrativas 
também estão funcionando, ou seja, não 
há nenhum tipo de economia para os 
legislativos. Então, porque o tal recesso?

Uma ideia para os nossos legisladores 
municipais: na volta aos trabalhos, apre-
sentem projeto de redução ou – quem 
sabe – a extinção do recesso no meio do 
ano. Essa, inclusive, pode ser a primeira 
grande iniciativa do Fórum de Vereadores, 

que patina há anos. Podem ter certeza de 
que a população irá aplaudir a iniciativa.

Importante lembrar que após as ma-
nifestações ocorridas no mês de junho, 
políticos, em todos os níveis, começaram 
a se movimentar para dar uma resposta 
às vozes que se levantaram das ruas. 
Governos Federal, estaduais e municipais 
se apressaram em apresentar projetos 
que aproximem a classe política dos seus 
eleitores. A não ser que os nobres verea-
dores imaginam que os protestos foram 
somente por causa dos vinte centavos.

Por fim, questionado sobre o recesso 
da educação no mês de julho, um profes-
sor disse que o principal motivo da pausa 
era dar um descanso para os alunos. 
Talvez os vereadores queiram dar um 
“descanso” para o povo.

ABC Político

PAULO PINHEIRO

TroCa-TroCa
A movimentação parti-

dária segue acelerada na 
região. A nova configuração 
deve ser concluída até o 
início de outubro, quando 
termina o prazo para as 
filiações daqueles que pre-
tendem disputar as eleições 
de 2014. A queda de braço 
entre dirigentes partidários 
e integrantes dos executivos 
tem provocado migrações e, 
até mesmo, esvaziamentos 
de legendas consideradas 
“poderosas” até o ano pas-
sado. Está cada vez mais difí-
cil falar em ideologia dentro 
dos partidos.

aCordE
Há quase duas décadas, 

o Jornal da Região desta-
cava que um vereador de 
São Caetano do Sul tinha 
mais “talento” para animar 
festas com seu pianinho, 
que para a apresentação 
de propostas no Legislativo. 
Eis que em 2013 surge um 
novo “artista” que, diga-se 
de passagem, leva muito 
jeito com as notas do violão. 
Inclusive, já andou embalan-
do madrugadas de ouvintes 
em uma emissora de rádio 
da região. Agora, o que se 
espera dele é a mesma habi-
lidade em seu trabalho como 
parlamentar. Por enquanto, 
ainda não dá para avaliar se 
ele já está bem afinado com 
a rotina da Câmara. 

Força
Avaliação de um experien-

te político de São Caetano do 
Sul sobre o governo Paulo 
Pinheiro. “Ele e a família 
dele ganhariam a eleição de 
qualquer jeito, independente 
dos apoios que receberam”. A 
fala, segundo ele, é um alerta 
para alguns agentes políticos 
próximos ao prefeito, que se 
comportam como se “ele” 
tivesse ganho a eleição para 
o chefe. Ele avalia, ainda, que 
muitos desses agentes não 
conseguem mais que 300 
votos na cidade, ou seja, não 
elegem nem um vereador.

rEForMa
A semana termina com 

muita especulação sobre as 
possíveis mudanças na equipe 
do prefeito Paulo Pinheiro. As 
apostas apontam para uma 
grande alteração no primeiro 
e no segundo escalão, com 
alguns sendo remanejados e 
outros deixando o governo. 
São tantos os nomes citados, 
que seria mais fácil enumerar 
aqueles que devem ficar. Na 
verdade, tudo não passa de 
boatos e balão de ensaio com 
o claro objetivo de “fritar” al-
guns gestores. De fato, houve 
somente substituição pontual 
na direção do Hospital de Emer-
gências Albert Sabin. Quanto às 
possíveis mudanças, o prefeito 
teria dito a um jornal regional 
que elas devem ocorrer somen-
te a partir de agosto. Se tiver.
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A Prefeitura de São Caeta-
no do Sul realizou a primeira 
audiência pública para a for-
mulação do Plano Plurianual 
(PPA) 2014-2017. A população 
dos bairros Nova Gerty, Boa 
Vista e Mauá apresentou suas 
sugestões de investimentos e 
ações para as diversas áreas 
da Administração. O prefeito 
Paulo Pinheiro, abriu o evento 
salientando que a discussão do 
PPA é “o momento oportuno 
para toda a população apresen-
tar suas sugestões, marcando 
posição sobre suas demandas”.

A empresária e primeira 
suplente de vereador Rosana 
Maiotto deve deixar o Partido 
Social Democrático (PSD) de 
São Caetano do Sul. Para o 
partido, a decisão seria catas-
trófica nas próximas eleições, 
haja vista que outros nomes 
já anunciaram a saída da sigla. 
Rosana Maiotto foi candidata 
a vereadora pela primeira 
vez em 2012 e conquistou a 
primeira suplência do partido 

com expressiva votação, che-
gando a quase mil votos. “A si-
tuação do PSD em São Caetano 
é muito complicada, sinto que 
o partido está abandonado, 
sem direção e sem comando”, 
disse Rosana. 

Sobre o destino partidário, 
Rosana Maiotto afirmou que 
recebeu convites de três siglas 
partidárias e um para lançar-se 
candidata à deputada em 2014. 
“Estou muito feliz pelos convi-

tes recebidos, todos os projetos 
partidários estão sendo anali-
sados com muito carinho, mas 
no momento não há nenhuma 
definição”, frisou Rosana. 

Rosana comentou sobre um 
possível ingresso na administra-
ção do prefeito Paulo Pinheiro. 
“O dr. Paulo Pinheiro é meu 
amigo, trabalhamos lado a lado 
durante anos na Câmara Muni-
cipal e, em breve, poderemos 
ter novidades”, completou.

O prefeito de Santo André, Carlos Grana (PT), finalizou 
o PPA Criança, programa pioneiro onde os alunos da rede 
municipal de ensino têm a possibilidade de apresentarem 
demandas e apontarem problemas para a cidade. Reivindi-
cações recebidas, é hora de colocar em prática as sugestões 
da criançada andreense.

PPa Criança

Du Merlino/PMSCS

TIRAGEM CERTIFICADA
PELA GRÁFICA

Rosana obteve 909 votos

Moradores apresentaram suas sugestões de acordo com a área

Arquivo JR
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Mais de 240 alunos par-
ticiparam da formatura dos 
cursos oferecidos pela Es-
cola Municipal de Idiomas 
Paulo Sérgio Fiorotti, em 
parceria com a Coordena-
doria Municipal da Terceira 
Idade da Prefeitura de São 
Caetano do Sul. Reunidos no 
Centro Integrado de Saúde 
e Educação (CISE) João Ni-
colau Braido, no Bairro São 
José, foram certificados os 
participantes das aulas de 
inglês, italiano, espanhol, 
alemão, francês e português.

As turmas do primeiro 
semestre de 2013 – do pro-
jeto intitulado São Caetano 
entre as Nações – receberam 
a saudação do prefeito san-
caetanense, Paulo Pinheiro. 
“É emocionante ver esse en-
contro de gerações, quando 
jovens e crianças prestigiam 
os meninos e as meninas 
da terceira idade. Parabéns 
alunos e professores pelo 
trabalho desenvolvido com 
excelência”. De acordo com 
o chefe do Executivo muni-
cipal, em pouco tempo se-
rão realizados investimen-
tos nos CISEs para ampliar 
e melhorar a qualidade dos 
serviços prestados.

Terceira Idade 
forma alunos 

de cursos
de idiomas

Prova avalia 
desempenho de alunos 

do Ensino Fundamental

São Caetano ganha seis
novos ônibus adaptados

Disque ajustes e
consertos de roupas

Rua Santo Antonio, 257 
Centro - São Caetano 
Telefone: 4226-4842



Zig-Zag

Barra simples,
original, italiana e a mão

Ajustes e reparos em geral

aTEndiMEnTo
2ª a 6ª das

08 às 18 horas
Sábado das

08 às 15 horas

Com estacionamento 
para clientes



Centro Digital abre inscrições para
oficinas de agosto e atividades de férias

Espaço educacional conta com várias opções de cursos a partir de agosto

A frota de 51 ônibus que 
circulam pelas oito linhas mu-
nicipais de São Caetano do Sul, 
ganha o reforço de seis veí-
culos adaptados a portadores 
de deficiências físicas. Com a 
aquisição, feita pela Viação Pa-
dre Eustáquio (Vipe), empresa 
que opera o sistema, 90% do 
coletivo passa a ser acessível, 
com elevadores para cadeiras 

de rodas e rampas de acesso.
Entre outros itens de acessi-

bilidade estão bancos especiais 
para obesos, assentos demar-
cados para idosos, gestantes 
e portadores de deficiências, 
espaço para fixação segura da 
cadeira de rodas e para cão-guia.

Os novos ônibus entraram em 
operação em junho, substituindo 
seis veículos não adaptados e com 

alta quilometragem. O contrato 
celebrado entre a Prefeitura e a 
Vipe em 2007 determina que a 
idade média da frota seja de no 
máximo cinco anos.

Os modernos coletivos tam-
bém já estão equipados com 
GPS, uma solução integrada 
para monitoramento, operação 
e gerência em tempo real dos 
ônibus que abrange toda a frota.

Detalhe da rampa de acesso para cadeira de rodas dos ônibus adaptados

Divulgação

Ônibus adaptados começaram a circular em junho

A Secretaria Municipal de 
Educação da Prefeitura de São 
Caetano do Sul aplicou na terça-
feira (2/7) a Prova São Caetano 
a cerca de 12 mil alunos do 3º 
ao 9º ano do Ensino Fundamen-
tal. O teste unificado para toda 
a rede foi criado este ano para 
permitir um diagnóstico apu-
rado do nível de aprendizado 
dos estudantes da cidade, de 
acordo com sua faixa etária, e 
uma análise do estágio atual do 
ensino nas unidades escolares 
do município. De posse des-
sas informações, a Educação 
sancaetanense poderá definir 
ações específicas para cada es-
cola na busca por uma melhor 
qualidade de ensino.

“Uma das dificuldades para 
avaliarmos o nível do ensino 
em nossas escolas é o fato de 
o currículo não ser unificado. 
Começamos a mudar este 
quadro neste ano e por isso 
teremos condições de aplicar 
a primeira Prova São Caetano, 
com um conteúdo adequado 
a todas as unidades do mu-
nicípio”, explica o secretário 
de Educação, Daniel Belluci 

Contro. “Iremos aplicar duas 
avaliações em 2013, mas pre-
tendemos, a partir da unifor-
mização curricular das escolas, 
que a Prova São Caetano seja 
trimestral ou até bimestral.” 

O educador destaca que 
o intuito da avaliação é ge-
rar dados comparativos que 
possibilitem uma análise da 
real situação do ensino em 
cada escola de São Caetano. 
“Para elevarmos a qualidade 
da Educação no município, é 
fundamental que saibamos em 
que estágio estão as crianças 
e jovens de nossas escolas. Só 
assim vamos saber onde esta-
mos indo bem e onde temos de 
melhorar. Uma avaliação como 
a Prova São Caetano gera uma 
grande quantidade de dados 
que permitem uma gestão mais 
detalhada do dia-a-dia da rede 
municipal de ensino.”

Prova ajuda a avaliar escolas da cidade

Arquivo/JR

Alexandre Yort

A Campanha do Agasalho 
2013, organizada pelo Fundo 
Social de Solidariedade, foi 
agraciada com uma grande 
contribuição vinda da Gene-
ral Motors. Segunda-feira, na 
sede social do Clube da GM, no 
Bairro Barcelona, as doações 
de sapatos, roupas femininas, 
masculinas, infantis e de cama, 
como lençóis e cobertores, 
totalizaram 3.585 kg. Os dona-
tivos foram arrecadados entre 
os funcionários da planta e 
teve a participação efetiva do 
Clube dos 30 da GM.

Fundo Social recebe doações da GM
Robson de Almeida

O Centro Digital de São 
Caetano do Sul abre na próxima 
quarta-feira (10/7) inscrições 
para as oficinas gratuitas que 
oferecerá em agosto para es-
tudantes da Educação Infantil, 
Ensino Fundamental e Médio 
de escolas sancaetanenses, 
públicas e particulares, e tam-
bém para adultos, munícipes ou 
comerciantes da cidade. Além 
disso, a unidade educacional 
da Prefeitura sancaetanense 
terá atividades especiais de 
recreação com jogos eletrôni-
cos no mês de julho, durante o 

recesso escolar. Os interessados 
devem se inscrever direta-
mente na secretaria do Centro 
Digital (Avenida Goiás, 950, no 
Bairro Santa Paula), das 9 às 17 
horas – nos cursos para mora-
dores é preciso levar a cópia do 
comprovante de residência. As 
vagas são limitadas.

Férias - As atividades de fé-
rias serão realizadas de 10 a 19 
de julho e não será necessária 
inscrição prévia. Os estudantes 
do Ensino Fundamental que 
desejarem participar das parti-
das de videogame só precisam 

se dirigir ao Centro Digital – os 
jogos terão início às 9h30 e 
ocorrerão em diversos horários. 
Serão disputadas partidas de 
Fifa 13 e Rock Band 3, do con-
sole Playstation 3, e Rabbids: 
Alive & Kicking e Just Dance 4, 
do Xbox 360 Kinect. 

Cursos de agosto - No pró-
ximo mês os cursos regulares 
do Centro Digital estarão de 
volta, com inscrições do dia 
10 de julho até 2 de agosto. O 
telefone para mais informações 
sobre dias e horários dos cursos 
é 4226-2245. 

Os estudantes de São Cae-
tano do Sul que dependem 
do transporte público para se 
deslocar até a escola já contam 
com mais uma comodidade. Isso 
porque está em vigor a recarga 
on-line do Cartão SITS Escolar. 
Para usufruir do benefício, é 
preciso acessar o site da Vipe, 
empresa que opera as oito linhas 
de ônibus municipais, em www.
vpadreeustaquio.com.br.

Novidade para os alunos, 
o serviço é disponibilizado ao 
passageiro comum que detém 

o Cartão SITS Vale-Transporte 
desde 2010. No portal da Vipe o 
usuário encontra as duas opções 
de recarga. Após o cadastro e 
a formalização do pedido pela 
internet, é gerado um boleto, 
que pode ser pago em agência 
bancária, casa lotérica ou inter-
net banking. Feito isso, em até 
três dias úteis os créditos são 
transmitidos para o cartão.

O Cartão SITS Escolar pode 
ser recarregado pela internet 
até duas vezes por mês, com o 
valor equivalente a no mínimo 

cinco (R$ 7,50) e a no máximo 50 
passagens com 50% de desconto 
(R$ 75). Já os limites para o Cartão 
SITS Vale-Transporte, destinado 
ao usuário comum, são de R$ 50 
(mínimo) e R$ 600 (máximo).

A recarga on-line é possível 
somente ao estudante que já 
possui o Cartão SITS Escolar 
devidamente validado. Para o 
primeiro cadastro e emissão 
de segunda via, é necessária 
a presença no posto de aten-
dimento da Vipe (Rua Para-
napanema, 81, Bairro Nova 

Gerty). Já o usuário comum ou 
empregadores podem, além da 
recarga, requisitar o Cartão SITS 
Vale-Transporte pela internet.

A revalidação do Cartão SITS 
Escolar é realizada anualmen-
te em fevereiro. Os créditos 
inutilizados não são perdidos 
e acumulam para o exercício 
seguinte. Em caso de perda 
de qualquer tipo de cartão é 
necessário bloqueá-lo imedia-
tamente pelo site da Vipe ou 
pelo telefone 4238-2311.

Além da maior segurança, a 

bilhetagem eletrônica oferece 
mais agilidade no embarque e 
desembarque. Confira os pos-
tos autorizados à recarga dos 
cartões SITS e Bom, utilizado 
nas linhas intermunicipais:

Vipe - Rua Paranapanema, 
81, Bairro Nova Gerty (SITS e 
BOM). Tel: 4238-1732;

Terminal Rodoviário Nicolau 
Delic – Rua Serafim Constantino, 
Centro (SITS). Tel: 4224-5168;

Vipe - Rua Theobaldo de Ni-
gris, 33 – Bairro Boa Vista (SITS 
e BOM). Tel: 3296-1800.

Estudantes podem fazer recarga on-line do Cartão SITS

São oferecidas diversões para todas as idades

Prefeito Paulo Pinheiro
participou da formatura
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dilma responde
Mensagem da Presidenta Dilma 

rousseff sobre o pacto com gover-
nadores e prefeitos

 A palavra pacto significa entendi-
mento, união, deixar de lado o que nos 
separa e buscar os pontos em comum 
para um trabalho concreto. Foi isso que 
propus e foi aceito pelos governadores 
e prefeitos de capitais na reunião que 
tivemos na semana passada. Juntos, 
vamos buscar soluções rápidas e 
concretas para alguns problemas da 
economia, do transporte, da saúde, 
da educação e, também, da política. É 
nossa obrigação transformar o anseio 
das ruas em realidade.

Na reunião propus cinco pactos 
aos governadores, aos prefeitos, ao 
Congresso e a toda a sociedade: um 

em torno do equilíbrio fiscal, para 
defender nossa economia e comba-
ter a inflação, para que o povo possa 
continuar comendo bem, se vestindo 
bem, melhorando sua qualidade de 
vida. Para o transporte, anunciei 
mais R$ 50 bilhões para estados e 
municípios investirem em metrôs, 
VLTs e corredores de ônibus, (BRTs), 
além dos R$ 90 bilhões que nós já 
estamos investindo. A educação será 
fortalecida com 75% dos royalties 
do petróleo, conforme proposta 
aprovada na Câmara dos Deputa-
dos. E a saúde com os outros 25%. 
Na Saúde também será acelerado 
o investimento de R$ 7,1 bilhões já 
destinados à área. Estamos também 
ampliando as vagas para formação 

de médicos e contratando profissio-
nais para as regiões mais carentes de 
atendimento. Quando não houver 
interesse de médicos brasileiros nas 
vagas, abriremos a chamada para 
médicos do exterior.

E, finalmente , propus um pacto 
para se iniciar a grande reforma 
política que o Brasil  necessita 
e aperfeiçoar nossas armas de 
combate à corrupção. Um país só 
anda bem se sua política estiver 
bem, pois o papel da política é 
harmonizar a sociedade. E a polí-
tica só pode estar bem se o povo 
participar das decisões e fiscalizar 
a ação dos governantes. Por isso, 
estou apresentando uma proposta 
ao Congresso Nacional de convocar 

um plebiscito popular para que os 
cidadãos opinem sobre os temas 
mais urgentes que o Legislativo 
deve discutir em uma reforma po-
lítica. O povo dirá, por exemplo, o 
que quer mudar na forma de eleger 
seus representantes e no financia-
mento das campanhas.

Esse pacto abrange o combate 
à corrupção, uma prioridade para o 
meu governo. Parabenizo o Senado 
Federal, que aprovou com rapidez, 
na semana passada, o projeto de 
lei que torna a corrupção um crime 
hediondo, o que era um dos pontos 
do nosso pacto. Com esses pactos, 
o Brasil poderá avançar muito mais, 
somando esforços, sem dispersão, 
em benefício de todos os brasileiros.

Coluna semanal da Presidenta Dilma Rousseff

No ABC, 72% tem acesso à internet
no domicílio, mostra Inpes/USCS

Domicílios com acesso à Internet no Grande ABC é 80% maior do que o estimado para o Brasil

Rápidas
Os postos Poupatempo 

não funcionam na próxima 
terça-feira, 9 de julho, feriado 
estadual em comemoração à 
Revolução Constitucionalista 
de 1932. Na segunda-feira, 
8 de julho, o atendimento 
acontece normalmente. 

Na quarta-feira, 10 de 
julho, as 32 unidades que 
atendem a Capital, Grande 
São Paulo, Litoral e Interior 
prestarão os serviços con-
forme os seus respectivos 
horários habituais. 

Informações sobre os ser-
viços prestados pelos postos 
Poupatempo podem ser ob-
tidas pela internet, no www.
poupatempo.sp.gov.br, ou pelo 
Disque Poupatempo (0800 772 
36 33 – ligação gratuita). 

PouPaTEMPo

Prefeitos discutem proposta de
gestão regional do trabalho médico

Divulgação

O Singular-Anglo está 
com matrículas abertas para 
as turmas do Semi de Agosto 
e promoverá no mês de julho 
concursos de bolsas, nos dias 
7, 10, 17, 24 e 31 de julho e o 
último no dia 7 de agosto, às 
19h30, nas unidades Santo 
André, São Bernardo e São 
Caetano. As aulas terão início 
em agosto e as inscrições 
para o concurso de bolsas 
são gratuitas e podem ser 
feitas por meio do site www.
singular.com.br.

boLSAS

Informações obtidas por 
meio da Pesquisa Socioeconô-
mica do Grande ABC, produzida 
pelo Instituto de Pesquisa da 
Universidade Municipal de São 
Caetano do Sul (Inpes), mos-
tram que a região tem grande 
representatividade quanto à 
população com acesso à inter-
net em casa.

Considerando dados do pri-
meiro semestre de 2013, o ABC 
conta hoje com 72% dos do-
micílios com este recurso. Em 
comparação com dez anos atrás, 
a pesquisa revela um aumento 
de 123% (na época, a condição 
representava 32% da população).

Para se ter uma ideia da 
expressividade, segundo a 
pesquisa mais recente do Cen-
tro de Estudo sobre as Tecno-
logias da Informação (CETIC), 
que considera todo o país, a 
porcentagem de acesso é de 
40%, ou seja, a média brasileira 
fica próximo ao que o ABC se 
encontrava 10 anos atrás.  Co-
locando em pauta somente a 
região sudeste, tendo em vista 
as desigualdades sociais/eco-
nômicas entre regiões do país, 
o número alcança a percenta-
gem de 48%, ainda distante do 
que o ABC apresenta.

Coordenador do Inpes, 
Leandro Prearo, explica que a 
diferença pode ser justificada 
por dois principais fatores: o 
primeiro deles se refere à con-
dição econômica da população. 
“O ABC é economicamente 
mais maduro, comparando 

Reprodução/Intel

ao estado ou ao país. Desta 
forma, entende-se que a po-
pulação tem melhor condição 
financeira para ter este serviço 
no domicílio”. O segundo fator 
está relacionado às condições 
tecnológicas da região. Tendo 
melhor situação econômica, as 
cidades têm infraestrutura para 
oferecer o acesso à população. 
“Esta é mais uma consequência 
da condição econômica do ABC. 
A renda familiar aqui represen-
ta quase o dobro do que é no 

Brasil” destaca.
Considerando o Grande 

ABC, que, além de Santo André, 
São Bernardo e São Caetano, 
inclui também as cidades de 
Diadema, Mauá, Ribeirão Pires 
e Rio Grande da Serra, o índice  
de acesso nas residências é 
de 67,4%, diferença não tão 
expressiva. Prearo explica que 
este dado pode se justificar, 
principalmente, por, neste 
quesito, a infraestrutura ser 
praticamente igual nestas cida-

des (fornecida, principalmente, 
pelas empresas instaladas em 
cada uma delas). Pesa, por 
exemplo, o fato das operadoras 
de internet oferecerem condi-
ções cada vez mais acessíveis 
para que o público possa ter 
esta condição.

Número poderia ser ainda 
maior - Por outro lado, o coor-
denador do Inpes revela que a 
porcentagem apresentada nas 
cidades do ABC poderia até ser 
maior, pois além da condição 

econômica, deve-se considerar 
também a condição cultural nas 
cidades. “Existem famílias que 
podem ter acesso à internet, 
mas não têm por uma questão 
cultural, de dificuldade na uti-
lização dos serviços, como por 
exemplo, famílias de idosos. 
A população de São Caetano 
tem uma grande proporção de 
idosos, o que provavelmente 
ainda seja um estanque para a 
plena internet no município”, 
afirma Leandro.

O Ministério da Saúde anun-
ciou nesta segunda-feira (1) a 
incorporação ao Sistema Único 
de Saúde (SUS) da vacina contra 
o papilomavírus (HPV), usada 
na prevenção de câncer de colo 
do útero. Já em 2014, meninas 
de 10 e 11 anos receberão as 
três doses necessárias para 
a imunização, mobilizando 
investimentos federais de R$ 
360,7 milhões na aquisição de 
12 milhões de doses.

É a primeira vez que a po-
pulação terá acesso gratuito a 
uma vacina que protege contra 
câncer. A meta é vacinar 80% do 
público-alvo, que atualmente 
soma 3,3 milhões de pessoas. 
O vírus HPV é responsável por 
95% dos casos de câncer de 
colo do útero, segundo que 
mais atinge mulheres, atrás 
apenas do mamário.

A vacina que estará dispo-
nível na rede pública é a qua-
drivalente, usada na prevenção 

contra quatro tipos de HPV (6, 
11, 16 e 18). Dois deles (16 e 
18) respondem por 70% dos 
casos de câncer. No escopo 
do acordo entre Ministério da 
Saúde e os fabricantes da va-
cina - Butantan e Merck Sharp 
& Dohme (MSD), que atuarão 
em parceria tecnológica – está 
prevista a possibilidade de uso 
da versão nonavalente, que 
agregará outros cinco sorotipos 
à vacina.

A vacina para prevenção da 
doença tem eficácia compro-
vada para pessoas que ainda 
não iniciaram a vida sexual e, 
por isso, não tiveram nenhum 
contato com o vírus. A escolha 
do público-alvo levou em con-
sideração evidências científicas, 
estudos sobre o comporta-
mento sexual e a avaliação de 
especialistas que atuam no 
Comitê Técnico Assessor de 
Imunizações (CTAI) vinculado 
ao Ministério da Saúde.

Durante assembleia mensal 
do Consórcio Intermunicipal 
Grande ABC, os prefeitos das 
sete cidades da região debate-
ram a proposta de gestão do 
trabalho médico em âmbito 
regional, tendo como diretriz a 
implementação de iniciativas 
que favoreçam a fixação, valori-
zação e a qualificação das equi-
pes médicas. Um conjunto de 
propostas elaborado pelo Grupo 
de Trabalho de Saúde deverá 
compor a pactuação entre as 
secretarias municipais da área.

Entre os compromissos, foi 
acordado pelos chefes do Exe-
cutivo, um pacto de respeito aos 
vínculos existentes, evitando a 
concorrência predatória entre as 
prefeituras.  “Um levantamento 
está sendo produzido para o 
estabelecimento de valores 
de remuneração do trabalho 
médico numa faixa média regio-
nal, possibilitando estabelecer 
um patamar equilibrado para 

Saúde incorpora vacina
contra HPV ao SUS

o salário desses profissionais 
na região”, disse o prefeito de 
Diadema e vice-presidente do 
Consórcio, Lauro Michels.

Os prefeitos da região e 
o GT Saúde discutiram e se 
manifestaram favoravelmente 
às iniciativas recentemente 
propostas pelo Ministério da 
Saúde para enfrentamento da 
questão da falta de médicos em 

todo o País. Entre as medidas 
apoiadas estão a criação e o 
aumento de vagas e cursos de 
Medicina, inclusive no ABC, o 
aumento de vagas de residência 
médica e o apoio à proposta 
de trazer médicos estrangeiros 
para atuar em regiões onde 
haja dificuldade de fixação de 
profissionais, até que as ações 
tomadas surtam efeito.

Reunião foi realizada no começo da semana, em Santo André

A Universidade Meto-
dista de São Paulo está com 
inscrições abertas para seus 
cursos de Pós-Graduação 
Lato Sensu – Especialização. 
As pré-matrículas podem ser 
feitas até o dia 08 de agosto 
para os cursos de Educação a 
Distância e 03 de agosto para 
a modalidade Presencial. 

Mais informações sobre 
inscrições e o processo de 
seleção podem ser obtidas 
pelo site www.metodista.
br/lato ou pelos telefones 
4366-5000 (Grande São Pau-
lo) e 0800-889 2222 (demais 
localidades). 

PóS-Graduação
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O 13º Festival de Inverno 
de Paranapiacaba começa no 
dia 13 de julho, com uma série 
de novidades. Nesta edição, o 
palco das principais atrações 
será instalado ao lado do 
Antigo Mercado – os outros 
prédios abrigarão serviços 
como praças de alimentação. 
Para inovar, os organizadores 
do evento também criaram o 
Roteiro Turístico dos Sentidos, 
que visa proporcionar aos tu-
ristas vivências inesquecíveis a 
partir da visão, audição, tato, 
olfato e paladar. 

Durante a cerimônia de 

lançamento, o prefeito Carlos 
Grana destacou a atual inte-
gração entre a cidade e a Vila 
de Paranapiacaba e frisou que 
as ações de governo devem 
promover “um grande diálogo 
social”. “Fizemos questão de 
lançar o 13º Festival de Inverno 
no Centro da cidade, como tam-
bém trouxemos para cá uma 
parte do Festival do Cambuci 
(realizado em abril), pois enten-
demos que Santo André precisa 
abraçar Paranapiacaba.” O 
chefe do Executivo afirmou que 
a Administração atua na manu-
tenção da Vila e no resgate de 

programas que funcionavam. 
“Estamos em nova fase, com 
o anúncio da revitalização dos 
imóveis da parte baixa, vamos 
atingir outro patamar, além da  
preservação de toda a história 
da Vila”, completou.

Atrações - As principais 
atrações do festival, no palco 
do Antigo Mercado, serão 
Ana Cañas e Arnaldo Antunes 
(13), Pedro Mariano (14), 
Zeca Baleiro (20), Guilherme 
Arantes (21), Ivan Lins (27) 
e o espetáculo de tributo ao 
Beatles All you need is Love 
(28). As apresentações serão 

sempre às 15h. O palco do 
SESC, no Clube ULS, receberá 
os shows de Mirianês Zabot 
e David Kerr e Canastra Trio, 
(dia 13, respectivamente às 
14h e 18h30), Nhocuné Soul 
e Hammond Grooves Trio (dia 
14, às 14h e 18h30), Trio Ca-
mará e Sara Chrétien Sexteto 
(dia 20, às 14h e 18h30), Ieda 
Cruz e Marcel Powell e Havana 
Brasil (dia 21 às 14h e 18h30), 
Paulo Neto e Verônica Ferriani 
e Itamara Koorax (dia 27, às 
14h e 18h30), e Vânia Bastos 
e Bodes e Elefantes (dia 28, às 
14h e 18h30). Outros palcos 

funcionarão na Rua Direita, 
na Casa Fox, no Viradouro e 
na área das antigas oficinas.

E o festival de 2013 volta a 
abrir espaço para os novos ta-
lentos da região. Entre outros, 
o público poderá conferir shows 
de Magdiel (dia 13, às 14h, no 
palco 2), da banda Erick Von 
Zipper  (dia 14, às 19h30, no 
palco do Mercado) e Rosana 
Schoeps (dia 20, às 14h, palco 
2). A programação terá ainda 
apresentação do mágico Dimy 
(dia 14, às 12h, no palco do 
Mercado) e de Marionetes (dias 
27 e 28, às 14h, na biblioteca).

Festival de Inverno de Paranapiacaba
começa no dia 13 de julho

Festival terá novidades como o roteiro turístico que promete aguçar os sentidos dos visitantes

Festival vai para a décima terceira edição com muitas novidades

Fotos: Divulgação

Com o Bilhete Único Andreense, você pode utilizar até 3 ônibus no período de 1h30 nos dias úteis e 2h 
aos sábados, domingos e feriados, pagando apenas uma tarifa. É prático, econômico e seguro. 

Compareça aos postos de atendimento oficiais ou na AESA e faça o seu cadastro.
PARA MAIS INFORMAÇÕES, ligue 0800 019 1944 ou acesse www.santoandre.sp.gov.br

QUANDO O TRANSPORTE ANDA BEM, A QUALIDADE DE VIDA VEM.

M
EL

H
O

R
 I

D
A

D
E

DESDE5258

COD. AESA 123456

CARTÃO DESENVOLVIDO PELA SUPER. EM CASO DE DÚVIDAS, ENTRAR EM CONTATO COM 
MARKETING@SUPERBANK.COM.BR +55 11 3254.8224

APROVADO EM

POR (NOME LEGÍVEL)

ASSINATURA/CARIMBO

CLIENTE  AESA
PRODUTO  CARTÕES TRANSPORTE
DATA  19.ABR.2013

3299 5712 6140 9375

SEBASTIANA GLORIA
06/13

VALIDO ATÉ

06/15

V
A

LE
 T

R
A

N
S

P
O

R
TE

DESDE5258

COD. AESA 123456

CARTÃO DESENVOLVIDO PELA SUPER. EM CASO DE DÚVIDAS, ENTRAR EM CONTATO COM 
MARKETING@SUPERBANK.COM.BR +55 11 3254.8224

APROVADO EM

POR (NOME LEGÍVEL)

ASSINATURA/CARIMBO

CLIENTE  AESA
PRODUTO  CARTÕES TRANSPORTE
DATA  19.ABR.2013

6140 9375 6934 5712

PATRICK MACAIA
06/13

VALIDO ATÉ

06/15

C
O

M
U

M

DESDE5258

COD. AESA 123456

CARTÃO DESENVOLVIDO PELA SUPER. EM CASO DE DÚVIDAS, ENTRAR EM CONTATO COM 
MARKETING@SUPERBANK.COM.BR +55 11 3254.8224

APROVADO EM

POR (NOME LEGÍVEL)

ASSINATURA/CARIMBO

CLIENTE  AESA
PRODUTO  CARTÕES TRANSPORTE
DATA  19.ABR.2013

6964 6890 5712 7789

ANA CAROLINA ROSA
06/13

VALIDO ATÉ

06/15

ES
P

EC
IA

L

DESDE5258

COD. AESA 123456

CARTÃO DESENVOLVIDO PELA SUPER. EM CASO DE DÚVIDAS, ENTRAR EM CONTATO COM 
MARKETING@SUPERBANK.COM.BR +55 11 3254.8224

APROVADO EM

POR (NOME LEGÍVEL)

ASSINATURA/CARIMBO

CLIENTE  AESA
PRODUTO  CARTÕES TRANSPORTE
DATA  19.ABR.2013

7166 5712 6890 7789

MARIA RITA DA SILVA
06/13

VALIDO ATÉ

06/15 ES
TU

D
A

N
TE

DESDE5258

COD. AESA 123456

CARTÃO DESENVOLVIDO PELA SUPER. EM CASO DE DÚVIDAS, ENTRAR EM CONTATO COM 
MARKETING@SUPERBANK.COM.BR +55 11 3254.8224

APROVADO EM

POR (NOME LEGÍVEL)

ASSINATURA/CARIMBO

CLIENTE  AESA
PRODUTO  CARTÕES TRANSPORTE
DATA  19.ABR.2013

1112 3449 2413 0658

AUGUSTO GIAMBELLI
06/13

VALIDO ATÉ

06/15

FINALMENTE 
AS COISAS 
VÃO ANDAR 
PARA FRENTE

CHEGOU O 
BILHETE ÚNICO 
   ANDREENSE

Im
ag

en
s 

de
 c

ar
tõ

es
 m

er
am

en
te

 il
us

tr
at

iv
as

. 
N

Ã
O

 U
S

E
 D

R
O

G
A

S
 –

 L
ig

ue
 1

00
 p

ar
a 

de
nu

nc
ia

r 
ab

us
o 

e 
ex

pl
or

aç
ão

 s
ex

ua
l c

on
tr

a 
cr

ia
nç

a 
e 

ad
ol

es
ce

nt
e.

 

Pedro Mariano 
canta sucessos

O cantor Pedro Mariano  
se apresenta no Festival de 
Inverno no domingo, 14 de 
julho, a partir das 15 horas. 
No repertório, não devem 
faltar as canções “Simples-
mente”, “Pra Você Dar o 
Nome” e “Pode Ser”.

A Prefeitura de Santo André 
contratou a FGV (Fundação 
Getúlio Vargas) para analisar 
procedimentos administrativos, 
contábeis e financeiros efetua-
dos entre 2009 e 2012 na Craisa 
(Companhia Regional de Abas-
tecimento Integrado de Santo 
André). A medida foi tomada 
após série de irregularidades 
e falta de pagamentos a forne-
cedores – mesmo com dinheiro 
em caixa – ser detectada em 
levantamentos internos. 

Os débitos identificados em 
prévia auditoria interna somam 
mais de R$ 17 milhões, entre os 
quais o não pagamento de forne-
cedores de merenda escolar, de 
refeição do servidor e hospitalar 
(R$ 11 milhões); de impostos 
como INSS (R$ 3,8 milhões), 
ICMS, IRRF, PIS/PASEP, Cofins, 
FGTS e de outros débitos com a 
receita federal (R$ 480 mil); além 
de férias das merendeiras refe-
rentes a janeiro de 2013 (R$ 313 
mil). Segundo a Prefeitura os va-
lores deveriam ter sido quitados 
em dezembro do ano passado. 

FGV vai auditar 
contas da Craisa
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Prefeitos assinam convênio para as
obras da Linha 18-Bronze do Metrô

Linha 18-Bronze interligará cidades do Grande ABC à capital paulista por meio de monotrilho

Rápidas
As férias de julho chega-

ram. Enquanto muitos já es-
tão pensando no descanso, 
a Universidade Anhanguera 
UniABC irá abrir suas portas até 
o dia 25 de julho  para oferecer 
mais de 20 cursos de férias. É 
uma oportunidade para quem 
quer aprender e ainda dar uma 
turbinada no currículo.  

Os cursos são nas áreas 
de Artesanato, Educação, Ad-
ministração, História, Letras, 
Informática, Direito, Saúde 
e Arquitetura. As vagas são 
gratuitas e limitadas. Os inte-
ressados devem se inscrever 
pelo e-mail cursosdeinver-
no@uniabc.br. 

O Governo do Estado 
inaugurou, dia 4 de julho, a 
nova unidade de atendimen-
to ao cidadão do Departa-
mento Estadual de Trânsito 
de São Paulo (Detran.SP) em 
Ribeirão Pires. 

Totalmente reformada, 
a Circunscrição Regional de 
Trânsito (Ciretran) da cidade 
tem atendimento por meio de 
senha, funcionários treinados, 
condições de acessibilidade, 
computador para acesso gra-
tuito aos serviços eletrônicos 
do Detran.SP e sistema que 
permite avaliar o serviço pres-
tado, entre outros benefícios. 

Localizada na Rua 1º de 
Maio, 65, no Jardim Itacolomy, 
a unidade abre de segunda a 
sexta-feira, das 9h às 17h, sem 
pausa no horário de almoço. 

A AES Eletropaulo inaugu-
rou a subestação Sertãozinho, 
no município de Mauá. São 
80 MVA megawatts de capa-
cidade instalada para atender 
80 mil clientes. Essa unidade 
reúne os mais modernos sis-
temas de controle e proteção, 
o que possibilita operar os 
equipamentos remotamente 
pela Central de Operação de 
Distribuição da concessioná-
ria, localizada em Alphaville, 
Barueri. Com a subestação 
Sertãozinho, os sete municí-
pios do ABC contam com 22 
subestações, num total de 
2.034,6 megawatts de capa-
cidade de  atendimento.

Durante o mês de julho, 
os frequentadores da Terceira 
Idade de São Caetano do Sul 
estarão em período de férias 
das aulas, mas o Centro Inte-
grado de Saúde e Educação 
(CISE) João Nicolau Braido 
segue com a programação 
festiva. Todos os sábados, a 
partir das 20 horas, serão rea-
lizados os tradicionais bailes. 
Para adquirir os convites, basta 
ir pessoalmente ao CISE João 
Nicolau Braido, na Rua Hum-
berto de Campos, 600, Bairro 
São José. Mais informações 
pelo telefone 4238-8063.

UNiAbC

dETran

ELETroPauLo

baiLES

Du Merlino/PMSCSO governador Geraldo Alck-
min anunciou ontem o lan-
çamento da consulta pública 
para o edital da PPP (Parceria 
Público-Privada) que prevê a 
construção da Linha 18-Bronze 
do Metrô. A linha será construí-
da em monotrilho e ligará as 
estações Tamanduateí, na zona 
leste da capital, a Djalma Dutra, 
em São Bernardo do Campo. 

Estiveram presentes na so-
lenidade o secretário dos Trans-
portes Metropolitanos, Jurandir 
Fernandes e os prefeitos de 
São Paulo, Fernando Haddad; 
Santo André, Carlos Grana; São 
Caetano do Sul, Paulo Pinheiro e 
de São Bernardo, Luiz Marinho, 
que assinaram o convênio com 
o Governo do Estado.

A Linha 18-Bronze será cons-
truída pelo sistema monotrilho, 
em investimento total de R$ 3,5 
bilhões, sendo 55% custeados 
por esferas públicas e o restante 
pela iniciativa privada. Na pri-
meira fase, a linha 18 atenderá 
os municípios de São Paulo, São 
Caetano do Sul, Santo André e 
São Bernardo do Campo. Ela terá 

São Bernardo do Campo será 
diretamente beneficiada por 
quatro dos seis eixos do Plano 
de Investimentos em Mobilidade 
Urbana do ABC, considerados 
prioritários para a solicitação 
de recursos ao governo federal. 
Quando concluídas, as obras de-
verão reduzir o volume de tráfego 
da região central da cidade.

A escolha das prioridades pe-
los secretários de transporte das 
sete cidades da região foi feita a 
partir do plano integral contrata-
do pelo Consórcio Intermunicipal 
Grande ABC, que elencou 16 eixos 
de mobilidade e foi apresentado 
à ministra do Planejamento, Orça-
mento e Gestão, Miriam Belchior, 
dia 26 de abril.

A fase inicial dos seis eixos 
prioritários têm custo estimado 
de R$ 3,1 bilhões, sendo R$ 148 
milhões para elaboração de proje-
tos. As propostas de obras foram 
entregues ao Ministério do Plane-
jamento, Orçamento e Gestão para 
análise e posterior apreciação pela 
presidenta Dilma Rousseff.

Segundo a consultora especia-
lista em Planejamento de Trans-
porte Urbano, Andrea Brisida, 
que também é coordenadora do 
Grupo de Trabalho (GT) de Mobili-
dade do Consórcio Intermunicipal 
Grande ABC, alguns dos critérios 
para a hierarquização dos eixos 
foram a importância para a região 
e o fato de parte das intervenções 
já ter projetos e financiamento 
previstos, o que viabiliza sua exe-
cução no curto prazo.

De acordo com a especialista, 
os eixos são conectados entre si, o 
que melhora a acessibilidade en-

tre as cidades. “É uma forma nova 
que os municípios encontraram 
para trabalhar a questão regional. 
Antes, cada cidade se preocupava 
apenas com as questões limitadas 
a seu território. Estamos diante de 
uma nova cultura, que considera 
a necessidade de buscar as solu-
ções referentes à mobilidade sob 
uma visão mais ampla”, destacou 
Andrea Brisida.

Em reunião na última se-
mana entre técnicos do GT 
Mobilidade e dos ministérios 
das Cidades e do Planejamento, 
Orçamento e Gestão, foi definido 
que os projetos funcionais que 
faltam ser elaborados serão con-
tratados por meio do Consórcio, 
de forma a agilizar o processo.

Projetos - O primeiro eixo 
na ordem de prioridades e com 
maior volume de investimen-
to, estimado em mais de R$ 1 
bilhão, é o denominado Guido 
Aliberti / Lauro Gomes / Taioca. 
Dele, faz parte o prolongamento 
da Avenida Lauro Gomes até a 
Avenida Almirante Delamare, em 
São Paulo, formando um binário 
com a Avenida Guido Aliberti, que 
margeia o Ribeirão dos Meninos 
no lado de São Caetano do Sul. 
Essa obra, que já tem inclusive 
licitação pronta, possibilitará uma 
ligação direta de São Bernardo 
para a Avenida do Estado, sem 
precisar passar por Santo André.

Esse eixo, por onde também 
passará a linha 18-Bronze do 
Metrô, inclui ainda a constru-
ção da ponte estaiada no km 
14 da Via Anchieta, ligando o 
prolongamento da Avenida 
Lauro Gomes até a Avenida do 

Taboão. Além de São Bernardo, 
a obra beneficiará diretamente 
os municípios de São Caetano 
do Sul e Diadema.

A segunda prioridade é o eixo 
Alvarenga / Robert Kennedy / 
Ribeirão dos Couros, orçado em 
R$ 271 milhões, que tem como 
proposta a construção das alças 
de acesso da marginal do Ri-
beirão dos Couros ao Corredor 
ABD. Com isso, o motorista que 
estiver na região do Cooperativa, 
Alvarenga e Alves Dias, passa a 
ter mais uma opção de acesso 
para São Paulo, Diadema e Santo 
André, aliviando, assim, as aveni-
das Piraporinha, Lucas Nogueira 
Garcez e Brigadeiro Faria Lima.

Já o eixo Ligação Leste-Oeste 
tem como projeto estender o 
corredor de ônibus para os mu-
nicípios de Diadema e Santo 
André. Além do investimento de 
R$ 332 milhões para o corredor, 
com recursos já aprovados pelo 
PAC Mobilidade Grandes Cidades, 
estão sendo pleiteados mais R$ 
316 milhões pelo Plano Regional.

O quarto eixo que beneficiará 
São Bernardo é o Piraporinha / 
Lucas Nogueira Garcez / Pereira 
Barreto, composto por obras 
complementares de transposição 
que incluem a construção de via-
duto sobre a Avenida Piraporinha, 
ligando a Robert Kennedy à margi-
nal do Ribeirão dos Couros. Além 
disso, o projeto, orçado em R$ 493 
milhões, prevê a reformulação da 
região do Paço Municipal, fazendo 
a ligação direta entre as avenidas 
Lucas Nogueira Garcez e a Pereira 
Barreto, sem precisar passar pelo 
Paço Municipal.

Educação oferece
capacitação para 2 mil 
agentes de organização

SBC será beneficiada por obras
do plano regional de mobilidade

Quatro dos seis eixos considerados prioritários incluem obras na cidade

Projeto da ponte estaiada no Km 14 da Rodovia AnchietaInscrições devem ser feitas até o próximo dia 9 de julho

Wilson Magão

A Secretaria da Educação 
do Estado de São Paulo oferece 
curso de atualização para 2 mil 
agentes de organização escolar 
que atuam nas 327 escolas da 
rede estadual na região do 
ABC. As inscrições devem ser 
feitas até o próximo dia 9, pela 
direção da unidade onde atua 
o profissional. Em todo Estado, 
30 mil servidores poderão pas-
sar pela capacitação. 

O agente de organização 
escolar é responsável por zelar 
pelo bem-estar dos alunos e 
pela estrutura física da uni-
dade, além de orientar os es-
tudantes sobre as normas de 
conduta previstas no regimento 
escolar. São ainda responsabili-
dades deste servidor, controlar 
a movimentação dos alunos nas 
dependências da escola e ime-
diações e também auxiliar na 
manutenção da disciplina geral.

A formação, feita pela Escola 
de Formação e Aperfeiçoamento 
dos Professores do Estado de 
São Paulo “Paulo Renato Costa 
Souza” (EFAP), visa proporcionar 
ao agente escolar uma visão 

global da rede estadual de ensi-
no. O curso será ministrado por 
videoconferência, em um só dia, 
com carga horária de oito horas. 
A capacitação será feita entre os 
dias 22 de julho e 13 de setem-
bro, em data a ser marcada no 
ato da inscrição. 

“Este módulo de aperfei-
çoamento é de extrema im-
portância porque mostra, com 
clareza, que o agente escolar 
tem papel fundamental e con-
tribui, de forma decisiva, para a 
qualidade da educação pública 
no Estado”, explica o gestor do 
Programa de Desenvolvimento 
Gerencial e Atualização Profis-
sional (PDG-AP), professor Luiz 
Cândido Rodrigues.

O curso de atualização 
orienta como promover o bom 
relacionamento no ambiente 
escolar e mostra mecanismos 
de interação com a comunida-
de. Além desta videoconferên-
cia, os agentes de organização 
passam por outras capacita-
ções, entre elas a formação 
específica sobre a função, mi-
nistrada para ingressantes. 

Rafael Lasci

como pontos de parada as esta-
ções Tamanduateí, Goiás, Espaço 
Cerâmica, Estrada das Lágrimas, 
Praça Regina Matiello, Instituto 
Mauá, Afonsina, Fundação Santo 
André, Winston Churchill, Sena-
dor Vergueiro, Baeta Neves, Paço 

Municipal e Djalma Dutra.
O sistema permitirá a integra-

ção com a Linha 10-Turquesa da 
CPTM, com a Linha 2-Verde do 
Metrô (ambas com baldeações 
projetadas em seu ponto de par-
tida, a Estação Tamanduateí, em 

São Paulo), com o Corredor ABD 
da EMTU e com o futuro Corredor 
Leste/Oeste de São Bernardo.

A previsão da Secretaria 
Estadual dos Transportes é a de 
que, com a Linha 18-Bronze em 
pleno funcionamento, 26 trens 

atendam à demanda diária de 
314 mil passageiros. “O Metrô 
está saindo da Capital. É um 
fato histórico”, salientou Geraldo 
Alckmin, sobre a importância da 
expansão da malha aos municí-
pios próximos de São Paulo.

Governador Geraldo Alckmin recebeu os prefeitos da região para anunciar as benfeitorias
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Chris Meledandri e sua 
equipe cinematográfica cria-
ram uma comédia totalmente 
nova apresentando a volta do 
ex-super-vilão Gru (dublado 
no Brasil por Leandro Hassum), 
suas adoráveis garotas e os 
imprevisíveis e hilariantes Mi-
nions, além de uma série de no-
vos personagens engraçados.

Agora que o empreende-

dor Gru deixou para trás uma 
vida de super crimes para criar 
Margô, Edith e Agnes, Gru, Dr. 
Nefário e os Minions têm algum 
tempo livre para aproveitar.

Mas, assim que ele começa 
a se adaptar ao seu novo papel 
como pai de família, uma orga-
nização ultra-secreta dedicada 
ao combate do mal em todo o 
mundo bate à sua porta. Agora, 

depende de Gru e de sua nova 
parceira, Lucy Wilde (com a voz 
de Maria Clara Gueiros) desco-
brir quem é o responsável por 
um crime espetacular e levá-lo 
à justiça. Afinal, é necessário o 
maior ex-vilão do mundo para 
capturar aquele que está ten-
tando tomar seu lugar...

Unindo-se ao elenco que 
retorna para Meu Malvado Fa-

vorito 2, estão Floyd Eagle-san, 
proprietário do clube local 
de implantes de cabelo para 
homens e principal suspeito 
no crime mais desprezível de 
todo o mundo desde que Gru 
saiu de cena; Silas Bundovsky, 
o chefe de Lucy na Liga Anti-
-Vilões e um super-espião cujo 
sobrenome oferece risadas 
sem fim para os minions; An-

tonio (com a voz de Arthur 
Aguiar), o delicado objeto de 
afeição da adolescente Margô 
(e supremo aborrecimento 
de Gru); e Eduardo Perez 
(dublado no Brasil por Sidney 
Magal), pai de Antonio, dono 
do restaurante Salsa & Salsa 
e o homem que pode ou não 
ser o super-vilão mais macho 
que jamais existiu, El Macho.

Continuação do sucesso Meu Malvado Favorito terá versão em 3D
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Meu Malvado Favorito 2 mostra o
ex-vilão Gru na sua adaptação como pai

Teatro Paulo Machado recebe a peça Atividades lúdico-educativas são oferecidas até 31 de julho

Por que os homens
mentem? estará em SCS

Sabina tem programação
especial de férias

Espetáculo será apresentado no dia 07 de julho

Pinguins de Magalhães conquistam crianças e adultos

Adaptação da obra As men-
tiras que os homens contam, 
de Luís Fernando Veríssimo, a 
peça Por que os homens men-
tem? estará no Teatro Paulo 
Machado de Carvalho (Ala-
meda Conde de Porto Alegre, 
840 – Bairro Santa Maria) neste 
domingo (7/7), a partir das 19h. 
O espetáculo conta com dez 
esquetes que revelam, com hu-
mor inteligente, situações onde 
a mentira pode não ser um ato 
tão condenável. A classificação 
é de 12 anos.

A apresentação tem apoio 
da Secretaria Municipal de Cul-
tura da Prefeitura de São Cae-
tano do Sul. Os cinco atores do 
espetáculo - Juliano Mazurchi, 
Christian Hilário, Alessandre 
Pi, Charles Ferreira e Ricardo 
Vandré - se revezam no palco 
dando vida a 30 personagens 
masculinos e femininos que 
geram identificação imediata 
com o público. 

“As estórias mostram que 
não dá para dizer a estrita 
verdade a todo mundo que 

você encontra por aí. Imagina 
falar tudo o que você pensa 
para sua esposa, os amigos e 
o patrão, por exemplo”, co-
menta o ator Juliano Mazur-
chi, também diretor artístico 
da companhia.

Traição, infidelidade, adul-
tério e mentira são temas que 
geram polêmica e movimentam 
as rodas de conversa, dividindo 
opiniões. Afinal, o que deve ser 
feito quando se perde a aliança, 
qual a melhor desculpa para 
quando se chega tarde em casa 
ou como contornar a situação 
ao ser pego com outra pessoa 
na cama? Essas e tantas outras 
são perguntas que o espetáculo 
Por que os homens mentem? 
tenta responder. 

Os ingressos custam R$60 
(inteira) e R$30 (meia e promo-
cional com 1 Kg de alimento ou 
1 agasalho). Estarão à venda na 
bilheteria do teatro a partir do 
dia 2/7 (terça-feira), das 14h às 
19h. A duração é de 90 minutos. 
Mais informações pelos telefo-
nes 4232-1237 e 4232-1294.

Mostra

Os imprevisíveis Minions roubam a cena no novo filme

Durante o mês de julho, a Sabina Escola 
Parque do Conhecimento, em Santo André,  
preparou uma programação diferenciada para 
oferecer mais opções de lazer e aprendizagem 
a toda população durante as férias escolares. O 
espaço está aberto ao público de terça-feira a 
domingo, das 12h às 18h. Além das já tradicio-
nais atrações do espaço, como o pinguinário, a 
réplica em tamanho natural do Tyranossauro 
Rex e o Gerador de Van Der Graaf, a equipe ela-
borou diversas oficinas como a Câmara Escura, 
Arte Rupestre, Caleidoscópio, Caça ao Conhe-
cimento, Catavento de Newton, Cinema Stop 
Motion, Construção de Pipas e Construção 
de Instrumentos Alternativos. 

Todos os dias, às 15h30, 
os visitantes poderão acom-
panhar a alimentação dos 
pinguins, atração muito 
disputada em edições 
anteriores da programa-
ção de férias. Às terças, 
quartas, sextas, além dos 
fins de semana, às 15h45, 
o público poderá observar 
a alimentação dos animais 
do Tanque Oceânico. Às quintas, a atividade 

ocorrerá às 15h e será realizada com a participa-
ção de um mergulhador. 

Planetário - O Planetário Johannes Kepler 
desenvolveu duas sessões especiais voltadas 
para o público infantil – Kaluoka’hina, no sábado, 
e Aniversário de Pingo, no domingo –, sempre 
às 13h30. A primeira é uma animação projetada 
em 360°, em que a aventura tem como cenário o 
fundo do mar. Outra experiência em full dome, 
a segunda atração tem como objetivo ensinar as 
crianças sobre o Universo e as estrelas.

Já às 16h, os filmes apresentados serão 
Limite e o céu de inverno de Santo André, aos 
sábados, e O surgimento da corrida espacial, aos 
domingos. Quem visitar o planetário em julho, 
poderá participar do Laboratório Astronômico, 

logo após as duas sessões.
De terça a sexta, às 15h, os monitores do 

planetário realizam a Oficina Astrokids, 
onde crianças participam de ativida-

des de construções de objetos 
de astronomia de forma 

divertida e cultural. 

O Espaço Permanente de 
Fotografia João Colovatti rece-
be uma nova mostra fotográfi-
ca, a exposição “Entre trilhos, 
trilhas e neblina: Recantos e 
encantos de um patrimônio 
histórico e natural”, que pode 
ser visitada de segunda a sex-
ta, das 8h às 18h, e aos sába-
dos até o meio-dia. A mostra 
é composta de 54 fotos feitas 
pelo fotógrafo José Hilário. 
A exposição vai até o dia 3 
de agosto. O Espaço Perma-
nente fica na Biblioteca Nair 
Lacerda, que está localizada 
na Praça IV Centenário, s/nº, 
Centro. Mais informações no 
telefone: 4433-0768.

Divulgação/PSADivulgação

Entre as atrações mais procuradas estão os 
dinossauros, principalmente a réplica do esque-
leto de um Tyrannosaurus rex, com 12,8 metros 
de comprimento e um robô de Ceratosaurus 
Nasicornis que se movimenta e emite sons.

Ar
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Mais atrações

O Paço Municipal de San-
to André recebe no dia 13/7 
(sábado), a partir das 12h, 
shows em comemoração ao 
Dia Mundial do Rock. Como 
forma de celebrar a data, o 
público andreense receberá 
apresentações de nomes 
consagrados do estilo como 
Ultraje a Rigor, CPM22 e 
Matanza. O Paço Municipal 
de Santo André fica na Praça 
IV Centenário, s/n°, Centro. 
O evento é gratuito.

A Corporação Musical Yo-
landa Ascencio, de São Caeta-
no do Sul, promove no dia 14 
de julho, das 11 às 16 horas, 
a macarronada beneficente 
Mama Yolanda. O evento 
será realizado no Centro In-
tegrado de Saúde e Educação 
(CISE) João Nicolau Braido, 
localizado na Rua Humberto 
de Campos, 600, Bairro São 
José, e arrecadará recursos 
para a corporação musical. O 
convite tem o custo de R$ 20 
– outras informações podem 
ser obtidas pelos telefones 
99263-9395/ 99755-8140/ 
96669-1134/ 94869-0825.

Neste mês a Secretaria 
Municipal de Cultura dá 
continuidade ao projeto São 
Caetano tem samba. Como 
forma de resgatar o samba 
brasileiro, o evento é um dia 
dedicado à música e conta 
com participação de grupos 
da região, abrindo espaço 
para bandas independentes.

Sucesso de público logo 
na primeira edição, o São 
Caetano tem samba, coor-
denado pela cantora Ivany 
Barretto, é realizado todo 
primeiro domingo do mês, 
e acontece no dia 7/07, das 
14h às 18h, no Bosque do 
Povo (Estrada das Lágrimas, 
320 – Bairro São José). 

Nesta edição, as atrações 
ficam por conta do grupo Oya, 
que se apresenta às 14h, se-
guido do grupo Khelek, às 15h. 
Quem sobe ao palco às 16h é o 
Samba é Meu Dom e, a partir 
das 17h, o pessoal do Aliados 
do Criador encerra a festa. 

Rock

Beneficente

Samba

Rápidas
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Atleta de São Caetano se destaca
em competições da terceira idade

Moradora diz que pretende realizar uma caminhada até a cidade de Aparecida, no Vale do Paraíba
Alexandre Yort/PMSCSJosefa Maria de Farias é nas-

cida em Timbaúba, no Pernam-
buco, mas tem São Caetano do 
Sul como cidade do coração. 
Com 64 anos de vida, há 51 
mora no município e desde 
2004 frequenta os Centros In-
tegrados de Saúde e Educação 
(CISEs) da Terceira Idade da 
Prefeitura sancaetanense.

“Sofro de asma e meu mé-
dico recomendou que eu pra-
ticasse natação”, conta Josefa. 
“Como não tinha condições de 
pagar uma academia, procurei 
o CISE Moacyr Rodrigues e ini-
ciei as aulas.”

Em pouco tempo, Josefa se 
destacou e foi convidada para 
um teste no Complexo Polies-
portivo Lauro Gomes, também 
em São Caetano. “A princípio, 
fiquei com medo, pois só estava 
acostumada a nadar em rios. 
Assustei quando vi o tamanho 
da piscina, mas em um ano já 
nadava os quatro estilos.”

De lá para cá, Josefa não 
se distanciou dos esportes. “Já 
participei de competições em 
diversas localidades represen-
tando São Caetano. Amo de 
coração essa cidade”, declara.

Em maio deste ano, ela con-
quistou a mais recente medalha 
de ouro, em uma competição 
em Bertioga, litoral de São 

Paulo. “Participo de provas de 
nado e atletismo. Ao longo da 
carreira, somei mais de 300 
medalhas”, orgulha-se Josefa, 
que terá o próximo desafio em 
agosto, no Guarujá.

Distração - Frequentadora 
das aulas de yoga no CISE João 

Castaldelli e alongamento e 
dança no CISE Francisco Co-
riolano, a atleta revela que 
os Centros da Terceira Idade 
a apoiaram em momentos 
difíceis. “Devo minha vida aos 
CISEs porque melhorei da asma 
e da depressão graças aos pro-

fessores e amigos que fiz. O 
esporte faz com que eu esqueça 
os problemas e me distraia.”

A rotina de treinamento de 
Josefa é puxada: “Corro 10 km 
todos os sábados e nado, pelo 
menos, 2,5 km por dia.” Ques-
tionada sobre seus próximos 

objetivos, a moradora de São 
Caetano antecipa que pretende 
realizar uma caminhada até a 
cidade de Aparecida, no Vale do 
Paraíba, em São Paulo. “Se não 
fosse essa estrutura dos CISEs, 
jamais conseguiria chegar aon-
de cheguei”, finaliza.

Josefa coleciona mais de 300 medalhas em competições 

Continuam abertas as 
inscrições para a 11ª Meia 
Maratona Cidade de São 
Bernardo do Campo. A cor-
rida será realizada no dia 4 
de agosto, com largada em 
frente ao Ginásio Poliespor-
tivo e já tem mais de 600 
participantes inscritos.

As inscrições podem ser 
realizadas no site da Corpore 
(www.corpore.org.br), pes-
soalmente na sede da empre-
sa e nas Lojas A Esportiva dos 
shoppings Metrópole e ABC 
até o dia 30 de julho. Entre 
os dias 31 de julho e 2 de 
agosto as inscrições também 
poderão ser realizadas, exceto 
pela internet.

O valor das taxas é de R$ 
55 para associados Corpore, 
R$ 65 para não sócios e R$ 40 
para munícipes residentes em 
São Bernardo do Campo. A 
idade mínima para participa-
ção é de 16 anos para os cinco 
quilômetros e 18 anos para a 
meia maratona. Mais infor-
mações podem ser obtidas 
pelos telefones 4126-5652 ou 
4126-5608. A Corpore fica na 
Rua Bento de Andrade, 444, 
no Jardim Paulista.

Inscrições para 
Meia Maratona 

de São Bernardo 
estão abertas

Uma sondagem realizada 
pelo Datafolha em 27 e 28 
de junho indica que 65% dos 
entrevistados se disseram fa-
voráveis à organização da Copa 
do Mundo de 2014 no Brasil. 
Foram ouvidas 4.717 pessoas 
em 196 cidades. Outros 8% se 
disseram indiferentes e 26% 
manifestaram ser contrários 
ao evento. O Mundial de 2014 
será realizado de 12 de junho a 
13 de julho em 12 sedes.

O percentual de aprovação 
é maior nas regiões Norte e 
Centro-Oeste. No Nordeste, 
79% dos ouvidos pelo instituto 
se disseram favoráveis. No Cen-
tro-Oeste são 74%. A margem 
de erro do levantamento é de 

dois pontos percentuais, para 
mais ou para menos.

O estudo também fez per-
guntas sobre outro megae-
vento que o Brasil vai sediar, 
as Olimpíadas de 2016, no Rio 
de Janeiro. O resultado indica 
que 64% dos entrevistados 
são favoráveis ao evento, 
contra 25% contra, 9% indife-
rentes e 2% que responderam 
não saber. 

Sobre o legado do evento, 
48% dos entrevistados afir-
maram que o Mundial trará 
mais benefícios do que pre-
juízos. Outros 44% avaliam 
que haverá mais prejuízos que 
benefícios. Oito por cento não 
souberam opinar.

Pesquisa indica que
65% são favoráveis à

realização da Copa
do Mundo no Brasil

Brasil venceu a Espanha e conquistou a Copa das Confederações

Wander Roberto/Vipcomm

EVOLUINDO CADA VEZ MAIS 
PARA LEVAR INFORMAÇÃO COM 
CREDIBILIDADE ATÉ SUAS MÃOS.
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NOVO PROJETO GRÁFICO      PÁGINA NO FACEBOOK      NOVO PORTAL

A FIFA marcou para 19 
de julho a data de anúncio 
de detalhes de como serão 
a venda, os preços e as ca-
tegorias dos ingressos para a 
Copa do Mundo Brasil 2014. 
A primeira fase de comer-
cialização está marcada para 
começar no dia 20 de agosto. 
O Mundial de 2014 será dis-
putado de 12 de junho a 13 
de julho em 12 sedes.

Copa do Mundo


